
 
 
 

ACTA DE LA JUNTA DE ESCUELA CELEBRADA EL 15 DE DICIEMBRE DE 2021 
 
 

ASISTENCIA 

Director: 

PASTOR VARGAS, Rafael 

Subdirectores: 

GARCÍA SERRANO, Ana 
LÓPEZ OSTENERO, Fernando 
MORENO SALINAS, David 
ROBLES GÓMEZ, Antonio 
RODRIGO SAN JUAN, Covadonga 
SANTOS MARTÍN-MORENO, Olga Cristina 

Secretario: 

ESCRIBANO RÓDENAS, Juan José 

Administrador: 

ÁLVAREZ PORRES, Francisco Javier 

Directores de Departamento 

CERRADA SOMOLINOS, José Antonio 
DURO CARRALERO, Natividad 
MARTÍNEZ UNANUE, Raquel 
LÓPEZ-REY GARCÍA-ROJAS, África  
(asiste en lugar de MUR PÉREZ, Francisco) 
RINCÓN ZAMORANO, Mariano 

Catedráticos de Universidad 

ARANDA ALMANSA, Joaquín 
ARAUJO SERNA, María Lourdes 
DORMIDO CANTO, Raquel 
GONZÁLEZ BOTICARIO, Jesús 
MORILLA GARCÍA, Fernando 
PEÑAS PADILLA, Anselmo 
 
Profesores Titulares de Universidad y  
Profesores Titulares de Escuela 
Universitaria 
 
ÁLVAREZ SÁNCHEZ, José Ramón 
BACHILLER MAYORAL, Margarita 
CARMONA SUÁREZ, Enrique J. 
CENTENO SÁNCHEZ, Roberto 
DE LA PAZ LÓPEZ, Félix 
FERNÁNDEZ VINDEL, José Luis 
GAUDIOSO VÁZQUEZ, Elena 
MANJARRÉS RIESCO, Ángeles 
MAÑOSO HIERRO, Carolina 
MUÑOZ MANSILLA, Mª del Rocío 
PÉREZ DE MADRID y PABLO, Ángel 
PLAZA MORALES, Laura 
READ, Timothy Martin 
RODRIGO YUSTE, Álvaro 
ROMERO HORTELANO, Miguel 
RUIPÉREZ GARCÍA, Pablo 

En el día de hoy, 15 de diciembre de 2021, a las 11:00 horas, 
en formato mixto, de forma presencial en la Sala Andrés Bello 
(edificio de la ETSI Informática) y por medios telemáticos con 
conexión mediante la aplicación Microsoft Teams, tiene lugar 
la reunión de la Junta de Escuela Técnica Superior de 
Ingeniería Informática con los asistentes que se relacionan al 
margen.  
1.- Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la 
reunión anterior. 
El director de la Escuela somete a aprobación el acta 
correspondiente al 30 de junio de 2021: sin ninguna objeción, 
queda aprobada por unanimidad.  
2.- Informe del Director de la Escuela. 
El director de la Escuela comienza su informe con los más 
sinceros agradecimientos a los profesores Sebastián Dormido 
Bencomo e Ignacio José López Rodríguez por su jubilación, 
especialmente a Sebastián Dormido Bencomo por todo lo que 
ha significado para la Escuela. También comenta que se aplaza 
la entrega de placas a dichos profesores y agradece el esfuerzo 
realizado a los profesores-tutores que se han jubilado. 
 
En cuanto a las ayudas y premios, el director de la Escuela 
comenta la mención especial del alumno Alberto Casas Ortiz, 
por el TFM titulado «Capturing, modelling, analyzing and 
providing feedback in martial arts with artificial intelligence 
to support psychomotor learning activities» en el Máster en 
Investigación en Inteligencia Artificial. También menciona el 
primer premio al mejor trabajo fin de Grado (TFG) del alumno 
Jon Echeverría San Millán, por «Diseño, desarrollo y 
evaluación del sistema KUMITRÓN para monitorizar 
combates en Karate que sincroniza imágenes aéreas con 
señales fisiológicas e inerciales» del Grado en Ingeniería 
Informática. En los premios de innovación comenta el accésit 
al mejor proyecto de Innovación Docente del proyecto 
«Aplicación para el procesamiento y análisis de foros» de los 
autores Álvaro Rodrigo Yuste, Víctor Fresno Fernández, 
Roberto Centeno Sánchez, José Luis Fernández Vindel y Jorge 
Pérez Martín. Por último, el director de la Escuela vuelve a 
mencionar a todos los premiados, que ya comentó en la 
reunión de la Junta de Escuela del mes de junio. 
 
Con respecto a ordenación y gestión académica, el director de 
la Escuela indica que estamos en el proceso de renovación de 
la acreditación de los títulos de grado y que el coordinador de 
grado, Dictino Chaos, le ha manifestado que la visita del panel 
en septiembre ha transcurrido razonablemente bien y que 
quiere felicitar a todos los profesores de la Escuela que han 
intervenido. Respeto a la acreditación del sello de calidad del  

 

 



 

Profesor Contratados Doctor y Profesores 
Colaboradores 

CARRILLO DE ALBORNOZ CUADRADO, 
Jorge Amando 
CIGARRÁN RECUERO, Juan Manuel 
GAYO LLORENTE, José Luis 
LETÓN MOLINA, Emilio 
RODRÍGUEZ ASCASO, Alejandro 
RUÍZ LARROCHA, Elena 
TOBARRA ABAD, María de los Llanos 
 
Restantes Categorías de Personal Docente e 
Investigador: 
 
PÉREZ MARTÍN, Jorge 
VERDEJO MAÍLLO, María Felisa 
 
Representantes de Tutores: 
 
JUANO AYLLÓN, Antonio 

Representantes de Estudiantes:  

GARCÍA MORENO, Aitor 
GIL PALENCIA, Roberto Carlos 
NAVARRO MUÑOZ, Beatriz 
PINEDO SOLANO, David 

Representantes PAS 

BERBERÍA CALVO, Pilar 
SÁNCHEZ MORA, Rosario 
YAÑEZ CARRASCO, Francisco Carlos 
 
Directores de Departamento con voz pero 
sin voto 
 
FRANCO LEIS, Daniel 
HERNANDO BOTO, Beatriz 
 
Invitados del Director 
 
Excusan su asistencia: 
ARCILLA COBIÁN, Mª Magdalena 
MARTÍNEZ GARCÍA, Baltasar 
MOSCOSIO COLCHERO, Isabel María 
MUR PÉREZ, Francisco, (asiste en su lugar 
LÓPEZ-REY, África) 
OLMEDO PELLICER, Silvia 
TABOADA IGLESIAS, Mª Jesús 
YANEZ VIVERO, María Fátima 
 

  
Máster en Ingeniería Informática, el director de la Escuela 
comenta que nos lo han concedido. En lo que se refiere a las 
plazas de profesor asignadas comenta que han sido las 
esperadas. Por otro lado, indica que los exámenes en la 
convocatoria de febrero serán presenciales pero que hay un 
plan de contingencia mediante la virtualización de exámenes 
en AvEx. También comenta los avances en otras titulaciones. 
Los posibles dobles grados con matemáticas y empresariales 
están bastante parados y se ha empezado a trabajar en 
microtítulos. El Grado en Inteligencia Artificial se encuentra 
en la parte final de desarrollo.  
 
A continuación, el director pasa la palabra a la subdirectora de 
Gestión y Ordenación Académica, Olga C. Santos. La 
subdirectora Olga C. Santos indica, respecto al Grado en 
Inteligencia Artificial, que ya se ha acordado su estructura 
básica y que, seguidamente, se hablará con el Vicerrector de 
Ordenación Académica de las condiciones para que sea 
asumible. Respecto a los proyectos fin de grado, indica que 
para facilitar el pago de la tutela se ha vuelto a utilizar el 
soporte de la aplicación de secretarías en paralelo al 
procedimiento antiguo, y que se está tratando de conseguir que 
la carga docente de la asignatura Proyecto Fin de Grado se 
corresponda con los proyectos asignados a cada profesor. Se 
está aprovechando el desarrollo de proyectos fin de grado para 
generar aplicativos útiles para la Escuela: uno ayudará a 
gestionar el proceso de los proyectos fin de grado y otro 
ayudará en el proceso de convalidaciones. También comenta 
que se ha observado que es necesaria una actualización del 
reglamento de los proyectos fin de grado ya que es obsoleta la 
entrega de CDROMs y que hay que intentar clarificar la 
propiedad intelectual en los proyectos. Se va a hacer una 
propuesta de gestionar de forma conjunta la composición de 
los tribunales de los proyectos. En lo que se refiere al 
reconocimiento de créditos al finalizar sus estudios de grado 
en la Escuela para los alumnos, que proceden de los ciclos 
formativos de grado superior de las Fuerzas Armadas, se ha 
solicitado más información sobre los contenidos de las 
asignaturas al interlocutor con la Fuerzas Armadas. 
 
El director cede la palabra a la Subdirectora de Transferencia, 
Investigación e Innovación y Subdirectora primera, 
Covadonga Rodrigo. La subdirectora Covadonga Rodrigo 
comenta que trabajando conjuntamente con el subdirector de 
Estudiantes, han comenzado a renovar la información de la 
página web de la Escuela. Por otra parte, aprovecha para 
agradecer a la profesora Ángeles Manjares su labor como 
vocal en el Comité de Ética, que se ha incorporado en la parte 
destacada de la web. También se ha añadido información de  
 

los grupos de innovación docente y un enlace directo a la información centralizada de la universidad de los 
grupos de investigación. Respecto a la transferencia indica que se han lanzado una serie de jornadas. La 
primera se ha titulado “Encuentros con la OTRI: Sexenios de Transferencia” y se ha acordado otra con el 
director de la OTRI que tendrá lugar en primavera y estará centrada en los servicios que la OTRI puede ofrecer 
a los profesores. En relación con la multidisciplinaridad, se ha empezado a preparar otras jornadas con otras 
facultades. La primera será con la facultad de psicología, en abril de 2022. El objetivo es poner en valor el 
trabajo realizado con compañeros de la facultad de psicología y hacer énfasis en los resultados obtenidos de 
transferencia. Por último, manifiesta que ha sido denegada la Ayuda para la adquisición de equipamiento 
científico del Ministerio de 2021, pero la dirección de la Escuela lo intentará de nuevo y que la Escuela quiere 



lanzar la primera convocatoria de premios y ayudas relacionadas con investigación, innovación docente y 
transferencia de esta Escuela, y para ello su subdirección está trabajando de forma conjunta con el subdirector 
de Calidad. Estará disponible en febrero o marzo en el BICI. 
 
El director cede la palabra al Subdirector de Tecnología, Infraestructuras y Asuntos Económico, Antonio 
Robles. El subdirector Antonio Robles comenta que con respecto a la plataforma ya ha terminado el proceso 
de licitación y valoración. La plataforma elegida es OpenLMS y el Vicerrectorado va a realizar un plan de 
transición y formación. Habrá un piloto con diez asignaturas en febrero de 2022. En el curso 2022-2023 la 
plataforma se implantará en los primeros cursos de los grados. En el curso 2023-2024, la plataforma se 
implantará en el resto de los cursos de los grados y en los másteres. Con respecto a AWS, comenta que ya 
está en curso el contrato con una empresa. Se ha pedido información a los departamentos de qué usuarios van 
a hacer uso de AWS. Existe una iniciativa llamada AWS Academy a la que los profesores pueden acceder 
para certificarse. Se dispone de un técnico para ayudar a los profesores hasta marzo de 2022. Con relación a 
licencias, indica que se han conseguido 100 licencias de Overleaf de un año de duración y se ha comenzado 
la actualización de las dos licencias de VMware de la Escuela. Se ha realizado un proceso de licitación del 
firewall de la Escuela para su renovación a principios del 2022. También comenta, en cuanto a la 
ciberseguridad, que hace unas semanas un servidor de la sala fría estuvo comprometido debido a una debilidad 
de software, pero el ataque fue repelido por el firewall perimetral de la UNED. Recuerda a los administradores 
de los servidores que los revisen y mantengan actualizado el software. En relación con las infraestructuras, 
indica que se detectaron averías en los baños de las mujeres en las plantas 1 y 5, y está en proceso su 
reparación. Por último, comenta que se ha renovado el acuerdo para cursos de Cisco para el PDI de la Escuela 
y que existe la posibilidad de cursos de Red Hat hasta 60 horas. El director añade que ha habido una amenaza 
de ciberseguridad bastante complicada, debido a la utilización de la librería log4j que permite acceso remoto. 
 
El director comenta que el año que viene se celebra el cincuenta aniversario de la UNED y que con ese motivo 
se va a montar un portal específico, con información acerca de los eventos que va a haber y se nos ha pedido 
que en todos los eventos que se hagan en la Escuela, añadamos el soporte del cincuenta aniversario.  
 
A continuación, el director cede la palabra al Subdirector de Estudiantes y Comunicación, Fernando López.  
El subdirector Fernando López indica que, desde su subdirección, se está intentando dar una mayor voz a los 
estudiantes y para ello se ha grabado un primer podcast titulado “E.T.S.I. Informática Turno de palabra del 
estudiante”, en el que han participado tres estudiantes en distintos puntos de sus estudios y en el que han 
comentado sus experiencias. Anima a todos los estudiantes a participar. También indica que se está trabajando 
en la remodelación de la estructura de página web de la Escuela, como ya ha comentado la subdirectora 
Covadonga Rodrigo. Había páginas con bastante información y era complicado acceder a ellas. Se ha 
modificado ya la parte de órganos de gobierno y se han ordenado las actas de las comisiones de grados y casi 
todas las actas de la Junta de Escuela. Por último, indica que se está trabajando para obtener un web más 
accesible y en la organización de jornadas para estudiantes sobre empleabilidad. 
 
El director aprovecha para felicitar al profesor José Luis Fernández Vindel por la concesión del hub de 
innovación, a un conjunto de profesores de la Escuela y de la facultad de educación. Seguidamente, el director 
de la Escuela cede la palabra al Subdirector de Calidad y Acreditación, David Moreno. El subdirector David 
Moreno comenta a cerca de las últimas comunicaciones y actuaciones de la ANECA, que se enviaron unos 
correos sobre los nuevos criterios de valoración de la investigación. Estos criterios hay que tenerlos en cuenta 
con cautela, porque la ANECA ha comunicado que en los próximos meses los cambiará. También indica que 
se va a comenzar a trabajar en unos indicadores de calidad internos para la Escuela, ya que existen algunos 
factores que no se tienen en cuenta en el polinomio para valorar la carga docente. 
 
En el área de posgrados y formación permanente, el director de la Escuela indica que la Subdirectora de 
Posgrados y Formación Permanente Ana García disculpa su asistencia por afonía, y que le ha comentado que 
se ha publicado una nueva normativa respecto a los cursos de formación permanente para equipararlos a los 
cursos oficiales de grados. Se va a hacer un control de calidad y se mantendrán las mismas estructuras que se 
tienen en las asignaturas de grados y másteres (guía de estudio, estructura de foros, etc.). También comenta 
que va a haber una convocatoria de proyectos de innovación y transferencia asociados a UNED Senior, 
dotados con hasta 4000 euros y que saldrá en enero o febrero. 
 
En el área de presupuestos y compras, el director de la Escuela indica que ha llegado a los directores de los 
másteres, un correo indicado que ha habido un ajuste presupuestario, gracias al cual habrá más dinero asociado 
a los másteres y que estará disponible en enero como remanente. También comenta que, en relación con la 
licitación y compras, desde el Departamento de Sistemas de Comunicación y Control se envió una carta al 



Vicerrectorado de Economía con copia a la dirección de la Escuela, en la que manifiesta sus quejas en relación 
con la velocidad de ejecución de los contratos, con no poder seleccionar modelos específicos, etc. El director 
de la Escuela solicitó a la vicerrectora una contestación por escrito lo antes posible e indica que en cuanto 
reciba la contestación la trasladará a la Escuela. A continuación, el director de la Escuela cede la palabra al 
Administrador de la Escuela, Javier Álvarez Torres. El administrador Javier Álvarez comenta el estado de la 
ejecución del presupuesto de la Escuela. La ejecución presupuestaria aún no está cerrada. Los gastos del 
capítulo 2 (gastos corrientes en bienes y servicios, excluidos los equipamientos de carácter inventariable) han 
sido ejecutados al 20-25%, debido a que la cuantía traspasada del 2020 para afrontar las licencias y contratos 
ha sido superior a la que realmente se ha necesitado en 2021. Por otra parte, en el caso de los gastos del 
capítulo 6 (material inventariable) el presupuesto de la Escuela está ejecutado prácticamente al 100%. 
También indica que existe una heterogeneidad en la ejecución presupuestaria de los gastos de 
experimentalidad, correspondientes a los departamentos como en años anteriores. 
 
Seguidamente, el director de la Escuela comenta los asuntos relacionados con el personal de administración 
y servicios. La sección de docencia se ha visto reducida en personal debido a jubilaciones y el técnico de la 
Escuela tendrá una baja por paternidad. Esto puede incidir en el funcionamiento de la Escuela. Se está 
trabajando la solución con la gerencia. De enero a marzo del año próximo, se hará un esfuerzo en reorganizar 
servicios y tareas. 
 
A continuación, el director de la Escuela abre un turno de preguntas. Beatriz Hernando, Directora del 
Departamento de Matemáticas Fundamentales de la Facultad de Ciencias, solicita que el director de la Escuela 
aclare cuales son las incidencias por las que no se ha avanzado, en las propuestas de grados mixtos de 
informática y matemáticas.  
 
La directora de departamento Raquel Martínez, agradece al director de la Escuela las gestiones realizadas 
para solicitar, que el remanente se pase al siguiente ejercicio en los másteres. También comenta que en su 
departamento han comprobado que cuando se paga, por ejemplo, la inscripción a un congreso con tarjeta, 
aparte de presentar la factura y el justificante de asistencia, se pide un extracto de la tarjeta de crédito, lo cual 
es innecesario y puede ser irregular. Con respecto a la computación en la nube, pregunta qué ocurre si no se 
consume el crédito previsto en los doce meses. Al plantear tribunales comunes para los proyectos fin de grado 
de la Escuela, solicita que se tenga en cuenta que no sean tribunales maratonianos. 
 
El director de departamento Mariano Rincón, pregunta qué servicios, aparte de computación en la nube, están 
contratados en AWS y cuándo tendremos administración electrónica.  
 
El profesor Enrique Carmona pregunta a la subdirectora Olga C. Santos a cerca de las convalidaciones de los 
grados, qué ocurre cuando se solicita convalidar una asignatura de nuestros grados por otra de menos créditos. 
Comenta que normalmente se convalidan las asignaturas que coinciden en un 75% en sus contenidos y 
entonces, si se solicita convalidar una asignatura de 6 créditos por una de cuatro, deberían coincidir en un 
100%, lo cual es difícil. Solicita un criterio común a nivel de Escuela para estos casos. 
 
El representante de tutores Antonio Juano solicita más información sobre el nuevo grado en inteligencia 
artificial, ya que a pesar de ser miembro de la Junta de Escuela sólo conoce que va a poner en marcha. 
 
Seguidamente, el director de la Escuela pasa a responder a las preguntas formuladas. Como respuesta a la 
solicitud de aclaración de la directora de departamento Beatriz Hernando, indica que por incidencias se refería 
a que no hay un avance significativo y solicita a Beatriz Hernando, que traslade a su facultad que estamos 
bastante interesados en el grado doble de matemáticas e informática. La directora de departamento Beatriz 
Hernando comenta que no han recibido comunicación alguna por parte de la Escuela de Informática 
mostrando interés. El director de la Escuela manifiesta que ha tratado directamente con el decano de su 
facultad, pero que también es razonable tratar con los departamentos implicados. La profesora Margarita 
Bachiller comenta que se comenzó trabajando con un grado doble pero debido al exceso de créditos se siguió 
trabajando en un grado convencional, pero en la facultad de ciencias no estaban muy interesados y se 
abandonó. Beatriz Hernando pregunta cuándo ocurrió esto y el director de la Escuela comenta que fue en 
2019. La directora de departamento Beatriz Hernando comenta que ellos pensaban que era la Escuela de 
Informática quien no estaba interesada. El director de la Escuela manifiesta que intentará que la comunicación 
fluya por los canales adecuados. 
 
Respecto a las preguntas planteadas por Raquel Martínez, el director de la Escuela comenta que respecto a la 
tarjeta tiene razón, pero que es mejor que el administrador de la Escuela Javier Álvarez conteste. El 



administrador de la Escuela Javier Álvarez indica que el gasto debe quedar perfectamente documentado para 
poder compensar el gasto. La representante del PAS Pilar Berbería manifiesta que la ley general 
presupuestaria indica que todos los pagos nunca deben ser adelantados por los profesores y que hay tres 
opciones: o adjuntar el justificante de gasto, o adjuntar la factura proforma para que se haga directamente el 
pago, o mandar la factura a través del registro electrónico de la red SARA. El director de la Escuela comenta 
al administrador Javier Álvarez que sería adecuado preguntar a gerencia. El director de departamento Mariano 
Rincón pregunta si hay un mecanismo más estandarizado, ya que lo que se presenta de los bancos depende de 
los mismos y si valdría una declaración jurada de haber realizado el pago. La representante del PAS Pilar 
Berbería comenta que si en la factura no aparecen nuestros datos, es necesario el justificante para que quede 
constancia. El administrador Javier Álvarez indica que hará la consulta a gerencia para evitar enviar datos 
personales. El profesor Joaquín Aranda recuerda que es la Universidad quien tiene que hacer los pagos no los 
profesores y pide agilidad a la Administración. El director de la Escuela indica que se hará la consulta a 
gerencia. Concluye el debate con la solicitud de la subdirectora Olga C. Santos de que se incluya en la consulta 
el caso del pago por los estudiantes. 
 
A continuación, el director de la Escuela cede la palabra al subdirector Antonio Robles para que conteste a 
las preguntas sobre el crédito y los servicios de AWS. El subdirector Antonio Robles indica que el contrato 
realizado es un contrato menor y que la empresa realiza una facturación mensual, por lo que sólo puede 
facturar doce veces. El administrador de la Escuela Javier Álvarez añade que un contrato menor no es 
susceptible de renovación y que lo no consumido, no se factura. La directora de departamento Raquel 
Martínez concluye que a efectos de departamento el crédito se pierde. Respecto a los servicios de AWS, el 
subdirector Antonio Robles comenta que el crédito contratado puede ser utilizado en cualquier servicio que 
esté disponible. 
 
Respecto a la pregunta de los tribunales de los proyectos fin de grado, el director de la Escuela manifiesta que 
está de acuerdo con Raquel Martínez y la subdirectora Olga C. Santos añade que se hará una propuesta con 
idea de debatirla. 
 
En cuanto a la pregunta del director de departamento de Mariano Rincón de cuándo se dispondrá de 
administración electrónica, el director de la Escuela indica que en el Consejo de Gobierno del día anterior, el 
Rector comentó que las actas ya están funcionando y se ha empezado a automatizar las licencias de estudios. 
El director de la escuela comenta que es algo lento porque hay muchos procesos involucrados y la vicerrectora 
de Medios y Tecnología, María del Rocío Muñoz,  añade que se están haciendo iniciativas: las actas de 
calificaciones permiten firma electrónica, la firma de toda la tramitación contable de Universitas 21, la firma 
electrónica en recursos humanos, … y aunque existe un inventario de 120 procedimientos, los importantes 
están digitalizados. El director de departamento Mariano Rincón aclara que el preguntaba respecto a la parte 
de compras, en la que hay muchos documentos que firmar y archivar varias veces, y si estuvieran integrados 
dentro de un sistema, sería más cómodo para todos. La vicerrectora María del Rocío Muñoz añade que se va 
a hacer una prueba piloto, para la tramitación de comisiones de servicio en las que no hay gasto con tecnología 
RPA. La representante del PAS Pilar Berbería indica que está bastante avanzado, pero que han surgido varios 
problemas. El director de la Escuela concluye que parece que la administración electrónica no está muy 
completa y la vicerrectora María del Rocío Muñoz comenta que una forma de priorizar sería enviar unos 
cuestionarios a las facultades y escuelas, en los que se indiquen qué procedimientos afectan más en el día a 
día, para extraer cuatro o cinco procedimientos con los que comenzar a trabajar. 
 
A continuación, el director de la Escuela responde a la pregunta del profesor Enrique Carmona acerca de las 
convalidaciones de grados, que no sabe hasta qué punto se le puede decir a un profesor como puede evaluar 
la convalidación, que es quien tiene que firmar y tiene libertad, pero que se va a aprovechar que se está 
trabajando en las convalidaciones automáticas para introducir estas cuestiones. El profesor Enrique Carmona 
añade que al tratar de convalidar una asignatura de seis créditos por otra de cuatro, hay un solape del sesenta 
y seis por ciento, y que por el hecho de no poder justificar un solape del setenta y cinco por ciento, se podría 
proceder de forma automática a la denegación de la convalidación. El director de la Escuela manifiesta que 
sería más fácil convalidar por competencias que como se está haciendo por conocimientos. 
 
La profesora Felisa Verdejo solicita al director de la Escuela que comente en futuras reuniones de la Junta de 
Escuela, las reuniones a las que ha ido como representante de la Escuela para tener una perspectiva de la 
Escuela con la profesión en general y algunas cuestiones estratégicas de la Escuela. 
 
En referencia a pregunta del representante de profesores tutores Antonio Juano acerca del nuevo grado en 
inteligencia artificial, el director de la Escuela indica que se siguen los procedimientos de la universidad. 



Primero se ha trabajado en la definición del plan de estudios a nivel de departamentos y ahora se va a comenzar 
a hablar con los vicerrectorados correspondientes, y se generará un documento público con las asignaturas 
del plan de estudios, los perfiles de entrada y de salida, etc. Este documento estará disponible en febrero o 
marzo del año próximo. Se pretende implantar el grado en el curso 22-23 aunque se dispone de poco tiempo 
para ello. El representante de profesores tutores Antonio Juano solicita más transparencia, hacia los 
estamentos de la Escuela no implicados en la elaboración del grado, antes de empezar con los trámites de los 
vicerrectorados. El director de la Escuela comenta que se hablará con los departamentos para enviar 
información.  
 
Seguidamente, el director de la Escuela agradece a la profesora Felisa Verdejo la oportunidad para hablar 
respecto de la CODDII. Comenta que en la CODDII se está trabajando de la elaboración de las fichas 
competenciales de grados y másteres. El presidente de la CODDII comentó que Europa no quiere más colegios 
profesionales, por lo que estamos en desventaja competitiva respecto los ingenieros en telecomunicación e 
ingenieros industriales. Respecto a las estrategias generalistas, el director de la Escuela manifiesta que en este 
curso la matricula ha descendido ligeramente. También comenta que en el ranking académico la Escuela se 
encuentra en la parte inferior en la parte docente, pero en la parte de investigación la Escuela se encuentra 
muy por encima de otras facultades. Como estrategia general indica que se debería incrementar el número de 
estudiantes y que con este motivo se ha solicitado al subdirector de calidad y acreditación David Moreno 
algún indicador para medir nuestra forma de trabajar. 
 
 
 3.- Aprobación, si procede, de la Memoria Anual de Actividades del curso 2020-2021.  
 
Se prueba por unanimidad. 
 
4.- Asuntos de trámite. 

a.- Aprobación, si procede, de los acuerdos de la Comisión Coordinadora del Máster Universitario 
en Investigación en Inteligencia Artificial, necesarios para iniciar el procedimiento de modificación 
de su Memoria Verificada.  

Se aprueban por unanimidad. 
b.- Aprobación, si procede, de los acuerdos de la Comisión Coordinadora del Máster Universitario 
en Tecnologías del Lenguaje, necesarios para iniciar el procedimiento de modificación de su 
Memoria Verificada.  

Se aprueban por unanimidad. 
c.- Ratificación de los acuerdos adoptados por la Comisión Permanente. 
 

i. Modificaciones del Informe Anual de Seguimiento del Máster Universitario en 
Ciberseguridad, previamente aprobado en la Junta de Escuela.  

Se ratifican. 
ii. Modificación de la Memoria de Verificación del Máster en Estudios de Género.  

Se ratifica. 
iii. Propuesta actividad 12666 “EVALUACIÓN DE MEDICAMENTOS Y 

TECNOLOGÍAS SANITARIAS EN EL SNS” de Formación Permanente del 
programa de postgrado.  

Se ratifica. 
     

d.- Ratificación de los acuerdos adoptados en la Comisión de Grados. 
 

iv. Informe de autoevaluación del Grado en Ingeniería en Tecnologías de la 
Información.  
Se ratifica. 



v. Informe de autoevaluación del Grado en Ingeniería Informática.  

Se ratifica. 
 
5.- Ruegos y preguntas. 
 
El representante de profesores tutores Antonio Juano felicita por el reconocimiento al máster de ingeniería 
informática y respecto a las reuniones de la comisión permanente indica que, en las votaciones, el no 
manifestarse se entiende que es un voto afirmativo y que en su opinión debería considerarse como abstención, 
y le gustaría que se hablara. El director de la Escuela comenta que no hay normativa al respecto pero que la 
propia comisión permanente puede acordar que se considere como abstención y así se acuerda. 
 
El director de la Escuela se disculpa por no haber organizado este año la copa de navidad y felicita las fiestas.  
 
La subdirectora Olga C. Santos propone que los reconocimientos médicos se distribuyan a lo largo de todo el 
año. El director de la Escuela indica que se enviará una comunicación interna por si alguien quiere 
manifestarse en contra y que a continuación, se enviará una carta o informe de petición a gerencia, recursos 
humanos y prevención para que lo tengan en cuenta y nos respondan. 
 
 
Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 13:15 h. 

  Vº Bº  
 
 
 
Rafael Pastor Vargas          Juan José Escribano Ródenas 
Director de la ETSI Informática   Secretario de la ETSI Informática 
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